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A C T A N'2.11 

ACTA DA REUNIÃO ORDINlfRIA DE 23/3/976 

No dia vinte e ·tr~s de Março de mil novecentos e setenta e seis, nes

t a cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuni6es da 

CAmara Municipal, reuniu ordinariamente a Comiss~o Administrativa da mesma 

CAmar a Municipal, sob a presidência do Vice-Presidente Senhor Carlos Alberto 

da Silva Jer6nimo e com a presença do Vice-Presidente Senhor Orlando Moreira 

de Campos Cruz e dos Vogais Srs. Dr. Armando Sucena Seabra, Dr. Gilberto PS!:. 

ca Madaíl e Al ber t o Gomes de Andrade.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Declar ada aber ta a reunião pelo Vice-Presidente Sr. Carlos Alberto da 

Silva Jer6nimo, foi aprovada com dispensa de leitura a acta da reuni~ anterior, 

que vai ser aBsinada .- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Em seguida foi del i berado ' considerar devidamente justificadas as fal

tas dadas pelos Vogais Sr s . Dr. Joaquim Ant6nio Calheiros da Silveira, Alfr.!t 

do do Sameiro Pereira Bacelar Alves e Jo~o Evangelista Vieira Sarabanda, sen

do dado iníci o aos trabalhos.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Processos de obras particulares - Foi presente o processo de obras n Q• 

70/76, em que Anselmo Rodrigues dos Santos requer a revis~o do seu pedido de 

viabili dade de construçlIo de um armaz6m no terreno situado nas traseiras do 

pr 6di o da Rua de S. Sebasti~o, nQs. 96 a 100, desta cidade.- - - - - - 

A Comiss~o deliberou, por unanimidade, deferir a pretenslIo do requere~ 

te, nos termos da exposiçlIo datada de 6 de Março corrente e com sujeição a 6nus 

de renúncia.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Tamb6m foi presente o processo nQ• 214/75, em que Jos6 Carlos da Cunha 

e Silva requer informaçlIo sobre a possibilidade de construir habitação pr6pria 

no Xont e Much~o - Quintã do Loureiro. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Dado que se procedeu à definição da zona de loteamento industrial, e 

atendendo aos esclarecimentos prestados acerca da interpretação do Dec.20/75, 

a Comiss~o Administrativa, considerando que o local em causa se situa na zonp 

de expa~o de Cacia e Quintã do Loureiro, deliberou, por unanimidade, deferir 

a pretensão do requerente.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenças de loteamento - Fbi presente o processo de obras nº. 609/70, 

em que Casimiro Luís requer a revalidaç~o do alvará de loteamento de 30/8/1971 

e a prorrogaçlIo por mais 180 dias, sendo deliberado por unanimidade, em face 

da informaçtto prestada pelo engenheiro-chefe dos S.U.O., deferir o requerido.- 
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Deliberações - A propósito da deliberação respeitante ao loteamento 

do Sr. Casimiro Luís, foi novamente ventilado o problema da abstençgo dos 

membr os da Comissão Administrativa, uma vez ~ue à data da deliberação toma

da em reunião de 22 de Julho de 1975 não se encontravam presentes o Vice-Pr~ 

s ident e Sr. Orlando Cruz e o Vogal Sr. Dr. Gilberto Madaíl, sendo deliberado, 

por unanimidade, reafirmar a posição assumida na referida reunião, de consi

der ar a abstençgo como forma de actuação.- - - - - - - - - - - - - - - - - 

Licenças de obras - O Vice-Presidente Sr. Carlos Jerónimo deu a conh~ 

cer a forma por ~ue se processa a aprovação dos projectos de construçgo de n~ 

vos pr ádi os ou de grande reparação dos existentes, dentro dos limites da cida 

de , de acordo com a deliberação de 18/1/1972, e propôs que essa resolução ca

marária e as i nstruções ent ã o elaboradas fossem alteradas no sentido de a apr~ 

vação, pel os Ser vi ços Municipalizados, dos projectos dos traça dos das redes 

i nter i or es de água e de saneamento só ser exigida após o deferimento do pro

cesso da obr a e ant es do seu licenciamento.- - - - - - - - - - - - - - - - -

Es ta proposta foi aprovada por unanimidade.- - - - - - - - 

O Vice-Presidente Sr. Orlando Cruz propôs que fossem cedidos aos Servi 

ços Municipalizados os novos estudos de construção de fossas sápticas, e que 

de futuro fosse exigida a construção de fossas deste tipo nas casas que não 

di sponham de arruamentos dotados de rede de drenagem de esgotos.- 

Esta pr opos t a foi aprovada por unanimidade.- - - - - - - 

Montagem da fonte no exterior do edifício do Museu de Aveiro - Fbí pr~ 

sente uma carta da Zeus - Sociedade de Construções Civis e Industriais, Ldª. 

comunicando que se propõem efectuar a montagem da fonte retirada das ruínas 

da antiga Cadeia, e l a bor ando uma nota diária com a indicação dos tempos do 

pessoal e do material utilizado, que serviria de base à factura do trabalho a 

l i quidar . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

A Comissão deliberou, por unanimidade, concordar com a realização dos 

trabalhos pela forma proposta. - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Urbanização a Poente da Avenida 25 de Abril - Expropriações -Tendo-se 

verificado erro na medição do terreno a expropriar a João Ferreira, e que co~ 

ta da acta da reunião da Câmara, realizada em 10 de Julho de 1973, foi deli

berado, por unanimidade, adquirir àquele proprietário uma parcela de terreno 

des t i nado à obra em epígrafe, com a área de 360 m2, pela importância de 

45 000$00, e ai nda a indemnização de 1 363$30 devida pela expropriação de um 

muro.

Mais foi deliberado, por unanimidade, conferir poderes ao Sr. PresideQ 

te, ou quem suas vezes fizer, para outorgar na respectiva escritura.- - - - 
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Serv1çosun1c1pa 1za os - on ra os - 01 presen e o o 1C10 n-. , 

datado de 23 de Março corrente, dos Serviços Muni ci pa l i zados , a solicitar a 

celebração do contrato para a recauchutagem dos pneus das viaturas, a esta

belecer com a t"TIC - União de Transportadores para Importação e Comércio ,Ld!! . ', 

Por unanimidade, foi deliberado conferir poderes ao Sr. Presidente, ou 

quem suas vezes fizer, para outorgar no referido contrato.- - - - - - - - - 

Desafectaç~o de terrenos - Foi presente o ofício n Q• 1 468/76, de 17 

de Março, do Hospital Distrital de Aveiro, a solicitar a cedência urgente de 

uma parcela da Rua das Pombas, a fim de permitir o alinhamento da entrada 

principal daquele estabelecimento hospitalar, ficando salvaguardado o livre 

acess o aos particulares residentes em im6veis sitos na área, cujos processos 

de expr opri ação se encont r am ultimados ou em curso.- - - - - - - - - - - - 

Nes t es termos, foi deliberado, por unanimidade, proceder à desafectação 

do t roço da Rua das Pombas, com a área de 796 m2, assinalado na planta anexa 

ao processo , devendo ser publicados editais, nos termos da lei.

Parques e jardins - O Vice-Presidente Sr. Carlos Jer6nimo deu a conh~ 

cer que dos barcos existentes no lago do Parque só existem 2 que se encontram 

em condiç5es de utilização e propÔs que se adquirissem mais alguns, sendo deli 

berado, por unanimidade, obter preços de barcos em fibra de vidro e em madei

r a, a f im de oportunamente ser tomada resolução.- - - - - 

A propósito deste assunto, pelo Vice-Presidente Sr. Orlando Cruz foi 

abordado o problema da poluiç~o da água do lago e prestada a informaç~o de 

que seria, em parte, devida à passagem de ~guas pluviais à qual se juntariam 

esgotos industriais oriundos de prédios da Avenida de Araújo e Silva, foi de

liberado, por unanimidade, solicitar aos Serviços de Urbanização e obras e aos 

Serviços Munici pa l i zados o es t udo das soluç~es a adoptar a fim de sanar os ~ 

convenientes apontados.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Salão dos Serviços Culturais - Foi presente um ofício da Eqvipa Coor

denadora de Alfabetização do Distrito de Aveiro, a solicitar a cedência de um 

gabinete, a título provis6rio, no Salão dos Serviços Culturais.- - - - - - 

Sobre este assunto, o Vogal Sr. Alberto Andrade deu a conhecer que o 

gabinete que se encontra disponível tem sido ocupado, nos intervalos dos es

pectáculos, pelos artistas que ali t~m actuado, pelo que deve ser reservado 

para esse fim.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

O Vogal Sr. Dr. Gilberto Mada!l sugeriu que se insistisse com a refe

rida Equipa no sentido de efectuarem diligências para obtenção de instalações 

junto de ovtras entidades, nomeadamente de estabelecimentos de ensino.- - - 

Por sua vez o Vogal Sr. Dr. Armando Seabra p5s o problema das possi

bilidades de ocupação do @~binete em causa, e emitiu a opinião de que 8 sua 
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utilizaçffo para trabalhos relacionados com o ensino deve ser prioritária.

Posto o assunto à votação, foi deliberado, por maioria, eeder o Ga

binete à aludida Equipa, a título provis6rio.- - - - - - - - - 

Os votos discordantes pertenceram aos Vogais Srs. Alberto Andrade e 

Dr. Gilberto Madaíl.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Aquisição de uma máquina es cavador a - Ap6s ter prestado esclarecimentos 

a cer ca da forma como se procedeu à análise das propostas para o fornecimento 

de uma máqui na escavadora e carregadora, o Vice-Presidente Sr. Carlos Jer6ni

mo procedeu à l eitura da informação prestada pelo engenheiro-chefe dos S.U.O., 

na qua l se mani f es t a a opiniffo dos técnicos que, por maioria, optam pela aqui 

s iç~o de uma máquina de rodas, aconselhando a da mar ca John Deere, proposta 

pela Sociedade Comercial Guérin, por I 170 contos.- - - - - - - - - - - - - 

O Vice- Presi dent e Sr. Orlando Cruz mani f es t ou a opinião de que deveria 

ser adqui rida uma máqui na de rastos, que tem a vantagem de escarificar, tan

t o mais que há possibilidade de construir um charriot e de comprar um tractor, 

para o seu transporte.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Posta a opção à votação, foi deliberado, por maioria, adquirir a esca

vadora John Deere JD 544-B.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Os votos discordantes pertenceram ao Vice-Presidente Sr. Orlando Cruz 

e ao Voga l Sr . Alb erto Andrade.- - - - - - - - - - - - - - - - 

Mais foi deliberado, por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Preside~ 

t e, ou quem suas vezes fizer, para outorgar no r espectivo contrato em repre

sentação do Município.- - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - 

Pavimentação da Rua das Marinhas e de outras. em Aveiro - Foi presente 

o ofício nº. 224, datado de 22 de Mar ço corrente, dos Serviços Muni ci pa l i zados , 

comunicando que foram adj udi cados ao Sr. Alexandre Tavares Coutinho os trabalhos 

de abertura e r eposição de aterro nas valas necessárias à substituiçffo da tu

bagem da água, nos arrua~entos incluídos na empreitada em epígrafe.- 

Também foi presente fotoc6pia da proposta apresentada pelo referido e~ 

preiteiro, na qual é estabelecida a condição de ser concedida a prorrogação, 

por 60 dias, do prazo de conclusão da obra adjudicada pela Câmara.- - - - - 

A Comissão deliberou, por unanimidade, conceder a prorrogação solicita 

da.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - 

Funcionalismo Municipal~-Concursos - Foi presente a acta da reunião do 

j~ri do concurso de habilitação para pr ovi 3ent o do cargo de top6grafo de lª. 

olasse, em que é atribuída a classificação de 15 valores ao candidato Berna~ 

do Alves Fernandes e 12 valores a Rui Alberto Ribeiro de Quadros, classific~ 

ç3es estas que foram homologadas pela Comissão Administrativa.- - - - - - - 
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Em seguida o Vice-Presidente Sr. Carlos Jerónimo referiu-se ao facto 

de ter falecido o topógrafo-chefe Raúl Amadeu da Cunha Ribeiro, pelo que exi~ 

te t ambém essa vaga, e propôs que se consultasse a Direcção-Geral da Função 

Pública, a cer ca da v~abilidade de ser provido o candidato classificado em IQ. 

lugar, na vaga de topógrafo-chefe, e o outro concorrente, no lugar de tOpÕgra 

fo de lª. classe.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade.- - - - - - - - - - - - 

Barcos Moliceiros. - O Vice-Presidente Sr. Orlando Cruz sugeriu que se 

comprasse un barco mol i cei r o , mesmo já usado, e se encarregasse um técnico 

i dóneo que lhe desse um cunho típico, por forma a per ~~tir que os turistas 

que nos visitam os apreciassem e fotografassem.- - - - - - - - - - - - - 

O Vogal Sr. Alber t o Andrade propôs que este ass un t o ficasse para es

tudo e r esolução em pr óxi ma reunião, o que foi aprovado por unanimidade.- 

.. 
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